

Referenzprojekt
**Gemeindezentrum
Ludesch**



Grundgedanke des neuen Gemeindezentrums ist die Schaffung einer neuen Mitte für Ludesch. Das Gemeindezentrum beschreibt eine dreiseitig geschlossene Klammer um einen neuen Dorfplatz. Er wird belebt durch die darin eingegliederten Institutionen wie Post, Gemeindeamt, Veranstaltungssaal, Spielgruppe sowie durch Wohnungen, Büros und ein Cafe. Das Zentrum wird dadurch zur kommunikativen Mitte des Dorfes. Das Gebäude ist darüber hinaus ein mustergültiges Beispiel für die Umsetzung von nachhaltigem Bauen.



Architekt **Hermann Kaufmann, Schwarzach, A**
Bauherr **Gemeinde Ludesch, A**
Nutzung **Gemeindezentrum**
Baujahr **2004-2005**

Auszeichnung **Vorarlberger Hypo-Bauherrenpreis 2010**
Balthasar-Neumann-Preis 2008
Holzbaupreis Vorarlberg 2007
Staatspreis für nachhaltige Architektur 2006
Energy Globe 2005